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Ergebnisbericht der 111. Mitgliederversammlung des VDE Rhein-Ruhr e.V.  
am 19.03.2015 in Essen 

 
 
A) Mitgliederversammlung 

 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Bericht über das Geschäftsjahr 2014 
Herr Flachmeier begrüßt die Teilnehmer und die Gäste der diesjährigen Mitgliederversammlung. Er übermittelt die Grüße 
und guten Wünsche von dem verhinderten Vorsitzenden Martin Trinter. Und er bittet die TeilnehmerInnen sich an der ak-
tuellen Mitgliederbefragung des VDE RR zu beteiligen, die dem Vorstand und Beirat ein aktuelles Bild der Mitgliederwün-
sche und Vorschläge für die zukünftige Ausrichtung geben kann. Danach bittet er, der verstorbenen Mitglieder seit der 
letzten Mitgliederversammlung zu gedenken:  
Prof. Heinz Chaloupka, Bochum; Klemens-Konrad Dommers, Essen; Wilhelm Fährenkemper, Garrel; Prof. Wilfried Ham-
pe, Münster; Klaus Mehrhoff, Bottrop; Franz Metternich, Mülheim; Reinhold Metzlaff, Bottrop; André Mölling, Bottrop; 
Klaus Neuser, Radevormwald; Karl-Bernd Nevries, Essen; Fritz-Hermann Schlieck, Dortmund; Hartmut Schmirgel, Bo-
chum; Prof. Hans Rolf Seifert, Dortmund; Dieter von Kuczkowski, Dortmund; Ortwin Weiß, Essen 
In dem Bericht über das Geschäftsjahr 2014 konzentriert er sich auf wesentliche Aktivitäten und Erfolge, die im weiteren 
Verlauf der Mitgliederversammlung von Herrn Ebschke zu den Jungmitglieder Aktivitäten, von Herrn Gebhardt zu den Ak-
tivitäten der Senioren und von Herrn Groß zum Finanzstatus ergänzt werden. 
Insgesamt wurden im Geschäftsjahr ca. 140 Veranstaltungen organisiert, zu denen ca. 4500 TeilnehmerInnen erschie-
nen. Im Einzelnen hat der VDE 15 Vorträge, 7+4 Seminare/Tagungen, 32 Fach-Exkursionen, 5 Veranstaltungen an Schu-
len, 30 gesellschaftliche Veranstaltungen und 46 sonstige Veranstaltungen angeboten. 
Neben den vielen guten und erfolgreichen Veranstaltungen, die auch dieses Jahr wieder von den kreativen und zuverläs-
sigen Zweigstellenleitern Auge, Hölscher, Holtwick, Rost und Pateisky und dem Seminarreferenten Aundrup organisiert 
wurden, nennt Herr Flachmeier 4 Highlights: 
Der Technikpreis wurde nun schon zum 10. Mal ausgeschrieben und viele Projektgruppen folgten der Einladung, ein pfif-
figes Konzept einzureichen. 10 Teams kamen wie immer in die Endrunde und präsentierten auf der Abschlussveranstal-
tung am 9. Juli ihre Projekte. Die glücklichen Gewinner der Maristenschule Recklinghausen überzeugten die Jury mit ih-
rem Projekt " Anlage zur Bestimmung der Windgeschwindigkeit und -richtung“. Dafür erhielten sie ein Preisgeld von 
2500 €, das in diesem Jahr wieder von der Fa. Blumenbecker aus Beckum gesponsert wurde  Der Technikpreis ist auch 
für 2015 ausgeschrieben.  
Herr Flachmeier hebt bei seinem Rückblick auch die Jubilarehrung am 6. Mai im Parkhaus Hügel in Essen hervor, die 
wieder von Herrn Auge in bekannt bewährter Weise organisiert wurde. Mit dieser Veranstaltung würdigt der VDE RR 
langjährige Engagements, die Verdienste und die Treue eines jeden Mitgliedes. Neben den treuen Mitgliedern mit 25-, 
40- und 50jähriger Zugehörigkeit konnte er 4 Mitglieder für Ihre 60jährige Mitgliedschaft ehren. Die Jubilarehrung 2015 
ist für den 05.05.2015 terminiert. 
Das  traditionelle Barbecue fand am 25. Juni zum 15. Mal auf der Ruhrinsel in Witten mit ca. 60 Gästen statt. Herr 
Flachmeier bedankt sich herzlich für die hervorragende Organisation der schon seit Jahren erfolgreichen Veranstaltung 
bei Herrn Ebschke, und Herrn Vieth für ihr großes Engagement. 
Bereits zum 11. Mal wurde der Schüleraktionstag, diese Mal im Rahmen der TalentTage Ruhr durchgeführt. Unter dem 
Motto "Klick und app in die Digi-Welt – Megabits zum Frühstück“ nutzten am 07.November ca. 290 Schülerinnen und 
Schüler im Wissenschaftsjahr „Digitale Gesellschaft“ das interessante Workshop-Angebot rund um das Thema Digitalisie-
rung und Technik. Die Veranstaltung ist  bei den Schulen an Rhein und Ruhr sehr begehrt. Der VDE RR wird im Jahr 
2015 den Schüleraktionstag wieder anbieten.  
Anlässlich der Mitgliederentwicklung, die in den letzten Jahren eher stagniert, ruft er alle Mitglieder dazu auf, für den 
VDE Rhein- Ruhr zu werben, in dem sie Ihre Kollegen und Kolleginnen ansprechen sowie in ihrem Netzwerk für eine Mit-
gliedschaft im VDE zu werben. Für 2015 haben sich die Verantwortlichen wieder das Ziel gesetzt, die Anzahl der Mitglie-
der zu erhöhen. 
Damit leitet Herr Flachmeier zu seinem Ausblick für 2015, in dem er die vom Vorstand  vorgesehenen Maßnahmen für 
2015 vorstellt: Mitgliederwerbung, insbesondere Aktionen für Jungmitglieder und korporative Mitglieder; Aktivierung der 
Hochschulgruppen in GE, DU, MS und BOT; themenorientierte Angebote über alle Zweigstellen für verschiedene Interes-
sengruppen und die „traditionellen 4 Veranstaltungen. Herr Flachmeier bittet alle Mitglieder mitzuwirken und mit zu wer-
ben für Technikakzeptanz, Technikverständnis und für einen attraktiven VDE.  
Herr Flachmeier beendet seinen Bericht mit dem Dank an die Organisatoren der Veranstaltungen, an alle Ehrenamtlichen 
und Sponsoren für die Unterstützung und an die Anwesenden für Ihre Aufmerksamkeit.  
 
TOP 2 Bericht über die Jungmitglieder-Aktivitäten 
Herr Ebschke berichtet, dass die JM-Mitgliederzahlen Ende 2014 durch die von Herrn Dr. Howe unterstützten Werbemaß-
nahmen wieder ein hohes Niveau erreicht haben. Die Mitgliederzahl der Young Professionals übertraf das  Rekordjahr 
2008. Im Ziel sollen die Mitgliederzahlen bei den JM auf 800 und bei den YP auf 500 gesteigert werden.  Drei von sechs 
HSGen sind aktuell sehr aktiv, wobei die Herausforderungen in der Gewinnung von neuen aktiven JM liegt, da in einigen 
HSGen auch wegen des Studiumendes der Aktiven ein „Generationswechsel“ ansteht, der zukünftig effektiver gestaltet 
werden soll. In 2014 wurden 70 Veranstaltungen organisiert und ca. 1700 Teilnehmer gezählt. Er berichtet beispielhaft 
von einigen durchgeführten Vorträgen und Exkursionen sowie von dem traditionellen Barbecue auf der Ruhrinsel. Als 
Top-Veranstaltung stellte er die von den JM des VDE RR organisierte Jungmitglieder-Ausschuss-Sitzung in Dortmund 
heraus, die einen hervorragenden bleibenden Eindruck bei den ca. 85 anwesenden Jungmitgliedern aus ganz Deutsch-
land hinterlassen hat. Herr Ebschke bedankt sich bei allen, die die Aktivitäten der Jungmitglieder unterstützt haben und  
besonders bei den aktiven Jungmitgliedern für die engagierte und kompetente Arbeit.  
 
TOP 3 Berich t über Seniorengemeinschafts-Aktivitäten 
Herr Gebhardt berichtet über die vielfältigen Aktivitäten der Seniorengemeinschaft, der sich ca. 265 Mitglieder zugeord-
net haben. Zu 23 Veranstaltungen konnten ca. 830 Teilnehmer begrüßt werden, die die interessanten Vorträge, Besichti-
gungen, Diskussionsforen, Wanderungen und gesellschaftliche Zusammenkünfte genossen haben.  
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Die Seniorengemeinschaft bietet Kontakt über das Berufsleben hinaus, eine Basis für Informationsaustausch, Möglichkei-
ten für Aktualisierung von Fachwissen und die Einbindung der Lebenspartner. Für 2015 sind wieder 22 interessante Ver-
anstaltungen geplant. Herr Gebhardt lädt alle Mitglieder dazu ein und dankt den Ehrenamtlichen und Sponsoren. 
 
TOP 4 Finanzen 
4.1 Bericht Geschäftsjahr 2014 
Herr Groß berichtet, dass die GuV des VDE Rhein-Ruhr mit einem sehr guten positiven Ergebnis abgeschlossen wurde. 
Das Beitragsaufkommen fiel wegen der Beitragserhöhung entsprechend größer aus. Gleichwohl standen ca. 10.000 T€ 
Beitragsaußenstände zu Buche. Bei den sonstigen Erträge (Spenden, Veranstaltungen, Seminare) haben die Seminare 
und Veranstaltungen zum guten Ergebnis beigetragen. Die Summe aller Aufwendungen ist durch aktives Kostenma-
nagement gesunken. Das Ergebnis wird den Rücklagen zugeführt. Die Mitgliederentwicklung stagniert insgesamt. Erfreu-
lich war die große Zahl neuer Jungmitglieder, die durch Herrn Ebschke und Herrn Dr. Howe zusammen mit den Aktiven 
in den Hochschulgruppen gewonnen wurden. Wie von Herrn Flachmeier in seinem Bericht schon vorgestellt, werden in 
2015 weitere Aktivitäten zur Mitgliedergewinnung initiiert. 
 
4.2 Haushaltsplan 2015 
Für 2015 geht Herr Groß von ähnlichen Beitragseinnahmen und Einnahmen für Veranstaltungen/Seminaren aus. Für 
Veranstaltungen, Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederzeitung werden höhere Ausgaben wegen der geplanten Maßnahmen 
kalkuliert. Unter Berücksichtigung eines angemessenen Kostenmanagements wird voraussichtlich Ende 2015 wieder ein 
positives Ergebnis zu erwarten sein. Der vorgestellte Haushaltsplan wird von der Mitgliederversammlung mit einer Ge-
genstimme angenommen.  
 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer Geschäftsjahr 2014 
Herr Bannach berichtet, dass er und Herr Halbach die Buchführung und die Kasse am 19.02.2014 geprüft haben. Er be-
stätigt Herrn Groß eine ordentliche, klare und einwandfreie Buchführung. Risiken sind in den VDE-Finanzen nicht festge-
stellt worden. Herr Bannach dankt dem Schatzmeister Herrn Groß und empfiehlt der Versammlung, ihn zu entlasten. 
 
TOP 6 Wahlen 
6.1 Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2014 
Herr Gebhardt dankt dem bisherigen Vorstand, dessen Amtsperiode lt. Satzung endet, für die geleistete Arbeit. Die Mit-
glieder des  Vorstandes, die Herren Dipl.-Ing. Martin Trinter, Vorsitzender, Dipl.-Ing. Willi Flachmeier, stellv. Vorsitzen-
der, Dipl. Ing. Wolfgang Groß, Schatzmeister, und Dipl.-Ing. Hartmut Fiege, Geschäftsführer, werden jeweils ohne Ge-
genstimmen mit 3 Enthaltungen entlastet. 
 
6.2 Wahl des Vorstandes für die Wahlperiode 2015/2016 
Herr Gebhardt stellt fest, dass der Mitgliederversammlung ein Wahlvorschlag des Vorstandes vorliegt. Die Mitgliederver-
sammlung wählt auf Grundlage dieses Wahlvorschlages jeweils ohne Gegenstimmen mit 5 Enthaltungen die Herren Dipl.-
Ing. Wolfgang Groß, Vorsitzender, Dipl.-Ing. Willi Flachmeier, stellv. Vorsitzender, Dipl. Ing. Michael Halbach, Schatz-
meister, und Dipl.-Ing. Hartmut Fiege, Geschäftsführer. Die Herren nehmen die Wahl an. 
 
6.3 Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2015 
Herr Gebhardt dankt den Herren Bannach und Halbach, der als Kassenprüfer nicht mehr zur Wahl steht für die geleistete 
Arbeit. Bei der anschließenden vereinbarten enbloc-Wahl per Handzeichen werden Herr Bannach wieder und Herr Gregor 
Nachtwey neu ohne Gegenstimmen mit 2 Enthaltungen als Kassenprüfer für das Jahr 2015 gewählt. Die herren nehmen 
die Wahl an. 
 
TOP 7 Verschiedenes 
Herr Flachmeier dankt noch einmal allen Ehrenamtlichen für ihr Engagement. Er bedankt sich besonders bei Herrn Martin 
Sluzewski, der die Organisation der Mitgliederversammlung führt. Herr Flachmeier kündigt die nächste Mitgliederver-
sammlung für den 17. März 2016 an.   
 
 
B) Festvortrag 
Prof. Dr. Ing. Christian Rehtanz, TU Dortmund, Fakultät für Elektrotechnik und Informationstechnik, Leiter des Instituts 
für Energiesysteme, Energieeffizienz und Energiewirtschaft (ie3) referiert sehr eindrucksvoll zum Thema „Die Energie-
wende – eine Überforderung der Gesellschaft? Er zeigt beispielhaft die Chancen und Risiken der deutschen Energiewende 
auf. 

 
 
C) Gemeinsames Abendessen und gemütliches Beisammensein 

 
Beim Abendessen standen wiederum die Kommunikation über die Themen der Mitgliederversammlung und der persönli-
che Austausch unter den Mitgliedern im Vordergrund. 
 
 
Essen, 30.03.2015    
      
       VDE Rhein – Ruhr e.V.       
                      Vorstand  
 
              
 
         


